

31. Octobre 2024

“Sur le combat spirituel”

Ef 6,10-18

Enfin, mes Frères, puisez votre énergie dans le Seigneur et dans la vigueur de sa force. Revêtez l'équipement de combat donné par Dieu, afin de pouvoir tenir contre les manœuvres du diable. Car nous ne luttons pas contre des êtres de sang et de chair, mais contre les Dominateurs de ce monde de ténèbres, les Principautés, les Souverainetés, les esprits du mal qui sont dans les régions célestes. Pour cela, prenez l'équipement de combat donné par Dieu ; ainsi, vous pourrez résister quand viendra le jour du malheur, et tout mettre en œuvre pour tenir bon. Oui, tenez bon, ayant autour des reins le ceinturon de la vérité, portant la cuirasse de la justice, les pieds chaussés de l'ardeur à annoncer l'Évangile de la paix, et ne quittant jamais le bouclier de la foi, qui vous permettra d'éteindre toutes les flèches enflammées du Mauvais. Prenez le casque du salut et le glaive de l'Esprit, c'est-à-dire la parole de Dieu. En toute circonstance, que l'Esprit vous donne de prier et de supplier : restez éveillés, soyez assidus à la supplication pour tous les fidèles.

C'est un sujet qui ne perd jamais son actualité, car le combat spirituel durera jusqu'à la fin, soit jusqu'à notre dernier souffle à l'heure de notre mort, lorsque le Seigneur nous appellera dans la patrie céleste, soit jusqu'à son retour dans sa gloire. Éviter ce combat, c'est perdre d'avance. Il est donc très important que nous l'affrontions consciemment. Cela ne signifie pas que nous devons constamment faire face au diable et à ses machinations. Il suffit de savoir qu'il existe, de connaître ses intentions et de mettre en pratique ce que l'Apôtre nous dit sur la manière de résister à ses attaques rusées.

Certes, ce combat est aussi un fardeau, car qui ne voudrait pas vivre tranquillement en paix avec Dieu et son prochain ? Mais en même temps, il nous rapproche toujours plus de Dieu, car nous ne pourrions pas résister à cet ennemi par nos propres forces et nous avons toujours besoin de l'aide du Seigneur. Ainsi, cette lutte constante nous rapproche de Dieu et peut rendre notre prière vraiment suppliante.

Si nous revêtons l'armure décrite dans la lettre aux Éphésiens, Dieu nous conduira à la fois à une plus grande vigilance et à une foi plus profonde. Nous apprendrons à faire face à ces attaques en en tirant un profit spirituel.

Se « ceindre de vérité » signifie vivre selon la volonté de Dieu, suivre son Fils, mais aussi être honnête avec soi-même et avec les autres. Vivre dans la vraie justice est une « cuirasse » grâce à laquelle les dards du Malin pourront difficilement nous atteindre.

De même, le diable perdra du terrain si nous luttons pour l'Évangile et que d'autres trouvent la foi grâce à notre témoignage.

Le « bouclier de la foi » consiste à s'attacher à Dieu et à tout ce qu'il nous a confié comme vérité. Ce « *bouclier* » nous protège aussi des mauvaises pensées, qui nous parviennent comme des flèches empoisonnées (par exemple, les pensées contre la foi, les doutes profonds, etc.).

Si nous manions « *l'épée de la Parole de Dieu* », qui sépare la vérité du mensonge et qui est lumière sur nos chemins obscurs (cf. Ps. 119,105), alors les ténèbres des anges déchus devront céder le passage.

Nous voyons donc que Dieu utilise l'inimitié du Malin pour le bien de ses fidèles, qui sont appelés à résister et à se renforcer dans la foi. De plus, par les siens, le Seigneur triomphe des puissances du mal sur la terre, car le Royaume de Dieu s'étend, mais le diable et ses suppôts le combattent. Nous avons donc l'honneur de combattre dans l'armée de Dieu en tant que « guerriers de la lumière » ! Nous avons à nos côtés les anges fidèles, les saints du ciel et même l'armée des âmes bénies du purgatoire, qui intercèdent pour nous !

Vivons consciemment notre foi et grandissons jour après jour dans l'amour ; accomplissons les œuvres que Dieu nous confie, unissons nos souffrances à celles du Christ, relevons-nous toujours après les défaites et faisons confiance à la miséricorde de Dieu.

C'est ainsi que nous pourrions tenir dans ce combat, avec la grâce de Dieu, qui est avec nous en permanence et qui est toujours prêt à nous venir en aide. Mais il veut aussi que nous fassions notre part, que nous lui montrions notre amour et notre loyauté.

Avant de conclure, je voudrais évoquer la « prière de Jésus » ou « prière du cœur », que je recommande vivement à ceux qui souhaitent approfondir leur vie de prière et mettre en pratique les paroles de saint Paul qui nous exhorte à « prier en tout temps ». Comme le Saint Rosaire, la « prière du cœur » est une prière merveilleuse, très efficace contre les puissances des ténèbres . Écoutons à ce propos les paroles d'un « staretz », un maître spirituel dans le christianisme oriental :

« Mes enfants, pour l'amour de Dieu, je vous demande de ne pas cesser de prier la prière de notre Christ, pas même un instant. Invoquez sans cesse le nom de Jésus, qui détruit le diable et toutes ses machinations. Invoquez sans cesse notre Christ, et il se précipitera de tout cœur à votre secours. De même qu'on ne peut toucher ni même approcher le fer lorsqu'il est chauffé à blanc, il en va de même pour l'âme de celui qui prononce la prière avec ferveur. Les démons ne s'approchent pas de lui... Comment pourraient-ils le faire, puisqu'en s'approchant de lui, ils sont brûlés par le feu divin contenu dans le Nom de Jésus ? Celui qui prie est éclairé, celui qui ne prie pas est obscurci. La prière nous donne la lumière divine. C'est pourquoi quiconque prie bien devient une lumière et l'Esprit de Dieu habite en lui. »